Saules Lieschen heißt die kleine Blume, die sonst Kesselblümchen genannt wird. Es heißt faules Lieschen, weil es erst spät am Morgen die Augen aufmacht und sie früh am Nachmittag schon wieder schließt.

hans und Grete gehören auch der Pflanzenwelt an. Gretel im Busch ober fortel in der Stauden ist die Kartenblume Nigella Damascena, 30ttige Grete ist die Federmelte, faule Grete werden der hundsschieftling und noch einige andere Pflanzen genannt. hans oder hänschen am Wegells die bestehe der handschieftlich der hand bei der hand die ha

Alle diese Ramen: hans und Grete, heinrich und Liefe, sind feine Eigennamen mehr; sie sind aus Eigennamen zu Gattungsnamen geworden und als solche vielsach in den Sprachgebrauch gekommen.

Daß Menschen und besonders Personen weiblichen Geschlechts Blumennamen erhalten, erscheint noch natürlicher, als daß Blumen Frauennamen bekommen. Es liegt so nache, annutige weibliche Wesen mit Blumen zu vergleichen, deren Reiz auch so wunderbar und ebenso vergänglich silt. Davon ist nur ein Schritt, sie Blumen zu nennen.

Umgelehrt werben auch Pflangen Frau genannt. So begegnet ums moltstlied Frau hafel und Frau Sichte. Rose und Eise find zunächt und in unserer alten deutschen Doesse fall ausschließlich die Blumen, mit denen Frauen verglichen werben. Rose und Liste sind die Blumen im besondern, Blume und Deisblume, foter und Blandersor, womit Schneewischen und Rosentot des deutschen Martens zu vergleichen sind. Daneben tommt noch dass Deilchen im Betracht, das der Dichter Frauenlob einmal ansührt in den Derfen: "Weib, Wurzel aller Seligteit, Weib, aller Güte ein Deilchen." In unsähligen Liebern wird "aller Weiber schoffle", bei Jungfrau Maria, als Rose angerebet.

Blumennamen sind zuweilen den Gestalten des Märchens gegeben. Ich ertinnere an das Dornröschen und das Märchen von der Rapungel, in dem es heißt: "Ropungel, Rapungel, laß die haar herunter!" Rapungel sit eine Glodenblume mit esbarer Wurzel, und weshalb ein Kind o genannt wurde, sit in dem "Rapungel" überschriebenen Grimmichen Märchen nachzulesen.

In fremden Namen kommen etwas mehr Frauennamen aus Blumen vor als im Deutschen. Die Engländer haben das niedliche Daith, das Maßließ doer Gönschläuffen bei uns heißt. Daith ist entstanden aus day's eye, Tagesauge: so wurde das Blümchen genannt, weil es mit dem Tage sich öffnet und mit ihm sich sichliche. Erika, ein neuerdings beslied gewordener Mädchenname, scheint ein Blumenname zu sein, der Name